



Juillet 2024

Délégation de Saône-et-Loire

6 Place Carnot 71000 MACON

Tél: 03.85.29.11.60

Mail: dd.71@apf.asso.fr

Blog: dd71.blogs.apf.asso.fr

Cher Adhérent(e)s,

Je m'appelle Nicolas SLOWINSKI, j'ai 37 ans. Vous m'avez élu lors des dernières élections du Conseil APF de Département (CAPFD) et je vous en remercie.

Je remercie les membres du CAPFD, de m'avoir élu comme représentant départemental de cette instance et d'avoir élu Maryline BARILLOT, 37 ans, comme représentante départementale suppléante.

Le CAPFD a choisi de rappeler les missions et les valeurs de notre association.

Missions d'APF France handicap:

- La représentation, la défense et le soutien à titre collectif et individuel des personnes en situation de handicap et la lutte contre les discriminations.
- L'action de groupe contre toutes les formes de discriminations dont sont victimes les personnes en situation de handicap devant toute juridiction.
- La pleine et effective participation à la société des personnes en situation de handicap sur la base de l'égalité avec les autres.
- L'amélioration de la réponse aux besoins de la situation sociale et matérielle, de l'état de santé, à tous les âges de la vie, des personnes en situation de handicap ainsi que de leur famille et de leurs proches aidants.
- La participation de tous aux actions visant à atteindre ces buts.

Valeurs d'APF France handicap:

L'association à des valeurs, humanistes (humaines), militantes et sociales dans un projet d'intérêt général.

Lors de notre installation, nous avons choisi les axes issus du projet associatif « Droit devant, droit d'avenir : soyons le changement », sur lesquels nous allons travailler lors de notre mandat.

La liste de ces axes est disponible à la délégation, n'hésitez pas à la demander !!

Je vous invite à bien lire le courrier de notre présidente Pascale RIBES qui se trouve à l'intérieur du ZOOM !

Sachez que le CAPFD 71 reste à votre disposition.

Associativement Nicolas SLOWINSKI











Suite à la dissolution de l'Assemblée nationale et à moins de 3 semaines des élections législatives anticipées, APF France handicap signe l'appel commun à la mobilisation citoyenne des syndicats et associations, contre l'extrême droite.

Nous, syndicats et associations, avons décidé d'agir ensemble sur tous les territoires pour battre l'extrême droite lors des élections législatives des 30 juin et 7 juillet 2024 et porter ensemble des mesures concrètes de solidarité, d'égalité et de justice. Nous en appelons à la mobilisation de toutes et tous.

La victoire des extrêmes droites aurait les mêmes conséquences dramatiques que celles qu'on a pu voir là où elles ont pu gouverner ou gouvernent. Aux Etats-Unis de Trump, dans la Russie de Poutine, la Hongrie de Orban, l'Argentine de Milei, la Pologne du PiS, l'Italie de Meloni, la liberté est piétinée, les droits ont été bafoués, les services publics et les politiques sociales, étranglés. Dans tous ces pays, la violence, la haine de l'autre ont remplacé les valeurs d'égalité, de solidarité, de fraternité.

Nous devons tout faire pour éviter que cela ne nous arrive. Certes, la défaite des extrêmes droites ne suffira pas à garantir la mise en œuvre de politiques publiques répondant aux inégalités, injustices, et à l'urgence sociale et environnementale. Mais sa victoire en compromettrait radicalement la perspective.

Le recul des droits, la régression des libertés auxquels nous avons assisté ces dernières années, les choix politiques tournant le dos au progrès social, la maltraitance des précaires, l'abandon des services publics, le mépris des mouvements sociaux d'ampleur, comme le combat contre la réforme des retraites, constituent le terreau sur lequel l'extrême droite a prospéré.

Battre l'extrême droite dans les urnes, combattre son projet raciste doit se conjuguer à l'émergence d'un changement profond, de ruptures sociales et écologiques et d'effectivité des droits.

Il est donc crucial que chacune et chacun trouve dans l'exercice électoral le prolongement des mobilisations et aspirations communes. Une réponse de l'ensemble des forces politiques considérant que les droits sont les mêmes pour toutes et tous est indispensable.

Nous, syndicats et associations, serons exigeants pour que les réponses que nous portons pèsent aujourd'hui et demain dans un dialogue social et civil effectif.

Dans la société que nous voulons, la liberté, l'égalité, la démocratie, la solidarité et l'Etat de droit ne sont pas des mots vides de sens mais les principes mêmes qui organisent notre vie commune, notre avenir commun. Sur ces bases, face aux tenants de la haine, du racisme, de l'antisémitisme, du sexisme, de la LGBTQI+phobie, de la régression sociale, et de la destruction du vivant : des alternatives de rupture sont nécessaires.

Ensemble, nous en appelons à la mobilisation citoyenne. Sans attendre, nous appelons à participer dès ce week-end à toutes les manifestations partout en France.

Habitat inclusif

L'habitat inclusif consiste en un rapprochement de personnes en situation de handicap au sein d'un même lieu de vie. Ce mode d'habitat regroupé est assorti d'un projet de vie sociale et partagée.

La délégation 71 et le Pôle 71 souhaitent développer un dispositif habitat inclusif (DHI) à Chalon-sur-Saône.

1er objectif : trouver 6 logements adaptés aux handicaps sur un site du Grand Chalon avec un local commun de proximité permettant aux habitants de se retrouver et à l'animatrice de tenir des permanences sur le site.

2ème objectif : réunir des personnes en situation de handicap qui sont à la fois en recherche d'un appartement adapté et en demande de liens sociaux. Cela permettra de construire ensemble le projet de vie sociale et partagée et les fédérer autour de ce projet commun.

Pour permettre ce projet, une animatrice a été recrutée pour animer le dispositif qui existe déjà en Côte-d'Or mais également développer ce projet à Chalon-sur-Saône.

Si vous être intéressé par un logement en habitat inclusif sur la ville de Chalon-sur-Saône, n'hésitez pas à nous contacter!

Bienvenue à la nouvelle animatrice Habitat Inclusif

Je m'appelle Marie-Annick BRENOT. Je viens d'être recrutée sur le poste d'Animatrice sur le dispositif Habitat Inclusif à la DD21. J'ai pris mes fonctions le 6 mai.

Après une carrière dans le domaine de la santé de plus de 30 ans, l'animation est pour moi un parcours de reconversion professionnelle. Ma formation auprès des CEMEA Bourgogne franche comté m'a permis d'obtenir le BPJEPS en animation sociale en octobre 2023.

J'ai évolué pendant ce parcours auprès d'un public âgé puis auprès d'enfants sur le contrat local d'accompagnement à la scolarité. (Maison Phare)

Je suis particulièrement sensible et sensibilisée par le monde du handicap car il ne m'est pas inconnu. Mon souhait étant de pouvoir intégrer au mieux cette grande famille qu'est APF France Handicap en apportant ma petite touche personnelle

Nous sommes au regret de vous annoncer le décès de Monsieur Jules THIBERT, bénévole du groupe de Chalon-sur-Saône.

Nos pensées vont à ses proches.





Mercredi 19 Juin, les participants du café rencontre de Paray-le-Monial se retrouvaient pour partager un

repas. Ils ont mangé au restaurant « 1900 » et ont passé une partie de l'après-midi ensemble sous un beau soleil.



Séjour en Italie

Jean-Paul, Philippe, Elise, Christel et Christelle, accompagnées de Marie, Mohamed, Halima, Dominique et Bernadette sont partis en Toscane du 19 au 23 juin.













Un beau séjour avec une très bonne ambiance et des paysages et monuments magnifiques ! La chaleur les aura bien fatigués mais ils reviennent avec de bons souvenirs !

FESTI RUN: Le défi BFC

Du 21 au 30 mai, trois athlètes et acteurs du territoire Nord Franche Comté ont relevé le défi de relier Belfort (70) à Imphy (58), en 9 étapes et en parcourant plus de 500 kms en handbike.

Nous avons pu les accueillir, les rencontrer et les encourager sur 4 départs sur le territoire Est Bourgogne (Côte-d'Or & Saône-et-Loire).

Le Samedi 25 Mai, à la Cité de la Gastronomie à Dijon, lors de la journée « Sport, Santé, Bien-être et Nutrition » organisée par l'OMS. Nous avons lancé le départ de leur 5ème étape (direction Beaune) à 12h30. De nombreuses personnes, dont François-Xavier DUGOURD du Conseil Départemental, et Stéphanie VACHEROT de la ville de Dijon, ainsi que nos partenaires Harmonie Mutuelle et la Macif, étaient présentes et ont pu assister au départ.

Lundi 27 Mai, nous retrouvions nos athlètes au parc de la Bouzaize, à Beaune. Une vingtaine d'acteurs du Beaunois ainsi que Pierre BOLZE, conseiller départemental, Jonathan VION et Thibault GLOAGUEN de la mairie étaient présents pour lancer et encourager le 6ème départ direction Montceau-les-Mines avec plus de 60kms à parcourir.

Mardi 28 Mai, nous arrivions en Saône-et-Loire, pour le 7ème départ depuis le parc Maugrand à Montceau-les-Mines. Lors de la matinée, nous avons proposé plusieurs stands de sensibilisation au handicap avec Handisport 71. Nous avons pu sensibiliser plus de 125 enfants de l'école Louis Aragon qui étaient venus pour encourager nos athlètes et parcourir les premiers kilomètres avec eux. Direction Paray-le-Monial avec plus de 35 km à effectuer. Merci à Marie-Claude JARROT Maire, Michel TRAMOY et Sylvie LUKOVITZ adjoints, Quentin DUPLESSY Chargé de Mission Pôle Sport et Vie Associative, Raphaëlle TIS-SIER Directrice de l'école Louis Aragon, et Noémie GO-DEFRIN - Chargée de mission Handisport 7

Pour la dernière étape dans notre territoire, nous étions à Paray-le-Monial le **mercredi 29 mai,** pour le 8ème départ. Nos athlètes allaient rejoindre la Nièvre et devaient parcourir plus de 65kms pour rejoindre St- Hilaire-Fontaine. Pour les encourager, de nombreuses personnes sont venues à notre rencontre : les 6/8ans du centre de loisirs de Paray-le-Monial, les classes de sport du lycée privé, ainsi que les acteurs locaux. Mais également Xavier GRIN-GOIRE secrétaire général du sous-préfet de Charolles, André ACCARY, président du conseil départemental 71, Jean-Marc NESME, Maire.

Nous remercions tous nos partenaires et toutes les personnes qui se sont mobilisées pour rendre ce défi pos-







AGENDA 2ème trimestre

<u>Café ludique du Creusot</u>: Les membres du café ludique du Creusot continuent de se retrouver durant tous l'été. Rendez-vous tous les mardis après-midis de 14h à 18h à la maison des associations Mouillelongue.

Juillet

Mardi 2 Juillet:

<u>Café créatif de Mâcon</u>: Dernière séance avant la pause estivale.

Mardi 16 Juillet :

<u>BARBECUE</u>: Rendez-Vous à l'aire des 4 Saisons à Loché pour 11h30. Après-midi jeux de prévu. Participation 5 €.

Samedi 20 Juillet:

<u>Café culturel de Chalon</u>: Sortie au bowling. Une invitation vous sera envoyée.

Samedi 27 Juillet :

<u>Café des jeunes</u>: Pique nique auprès d'un lac. Une invitation sera envoyée. Participation 5 €

Mardi 30 Juillet:

<u>Café ludique de Chalon</u>: Dernière séance du café avant la pause estivale.

Août

Samedi 10 Août:

<u>Café culturel de Chalon</u>: Sortie à la guinguette de Chalon. Une invitation vous sera envoyée.

Du 5 Août au 25 Août inclus:

<u>Fermeture estivale de la délégation :</u> Réouverture le lundi 26 Août, à partir de 9h. Nous vous souhaitons un bel été.

Mercredi 28 Août:

<u>Café rencontre de Paray</u>: Rendez-vous au centre associatif parodien de Paray-le-Monial, de 14h à 17h.

<u>Septembre</u>

Mardi 3 Septembre:

<u>Café ludique de Chalon</u>: Reprise des séances du café. Rendez-vous tous les mardis après-midis de 14h à 18h, à l'espace Jean Zay.

Vendredi 6 Septembre:

<u>Café création du Creusot</u>: Reprise du café, de 15h à 17h, à la maison des associations Mouillelongue. Séance tous les quinze jours.

Samedi 7 et Dimanche 8 Septembre :

Forum des associations à Mâcon

Samedi 7 Septembre :

Forum des associations à Chalon-sur-Saône

Dimanche 8 Septembre :

Forum des associations au Creusot

Mardi 10 Septembre:

<u>Café créatif de Mâcon</u>: Reprise du café, de 14h à 16h30, à la délégation départementale de Mâcon, séance toutes les semaines impaires.

Vendredi 13 Septembre:

<u>Café rencontre de Mâcon</u>: Balade touristique en petit train dans Mâcon suivi d'un goûter. Rendez-vous à 14h place St Pierre à Mâcon. Fin prévue pour 17h. Participation 8 €.

Samedi 14 Septembre:

<u>Café culturel de Chalon :</u> Sortie à définir. Une invitation vous sera envoyée.

Vendredi 20 Septembre:

<u>Café Vie Affective et Sexuelle</u>: à la délégation départementale de Longvic, de 14h à 17h.

Mercredi 25 Septembre:

<u>Café rencontre de Paray</u>: Rendez-vous au centre associatif parodien de Paray-le-Monial, de 14h à 17h.

Du mercredi 25 au samedi 28 Septembre :

<u>Séjour JURA-SUISSE:</u> Plaquette d'inscription auprès de la délégation. Participation 600 € (300 € séjour-300€ lié au surcout).

Samedi 28 Septembre:

MOUV'APF: Coupon d'inscription auprès de la délégation.

A venir:

<u>Assemblée Départementale</u>: Une invitation vous sera envoyée.

Poynifes cortres trans eignemente et inséviptions sortes par la Délégation au 03 85 29 11 60 ou par mail : dd.71@apf.asso.fr